



Paris, le 22 mars 2023

Chères et Chers Camarades,

75% des travailleuses et des travailleurs sont contre la réforme des retraites.

90% de la population est contre la réforme des retraites.

On peut aisément deviner qu'une majorité de député·e·s est contre la réforme des retraites, sinon, à quoi bon dégainer l'article 49.3 de la Constitution ?

Les soutiens sont donc ultra-minoritaires, et pourtant Emmanuel Macron s'entête. A l'heure où ces lignes sont rédigées, il est question d'une intervention du Président aux JT de 13h de TF1 et France 2 ce mercredi pour « esquisser la suite ».

Il n'est qu'une suite possible : le retrait de la réforme. Et c'est pour cela que nous devons maintenir et même accentuer la pression ! **Le jeudi 23 mars, nous appelons à que tous les théâtres, toutes les structures de spectacle vivant restent portes closes. Nous appelons à ce qu'absolument aucune représentation n'ait lieu. Nous appelons tous les personnels techniques, administratifs et d'accueil à participer massivement aux nombreuses manifestations qui auront lieu ce jour-là.**

Oui, annuler un spectacle est toujours un crève-cœur. Vous êtes nombreuses et nombreux à ne pas vouloir, par l'annulation, compromettre le projet de telle compagnie ou tel artiste, ou bien « gâcher » la soirée des publics qui avaient réservé. En ce moment de mobilisation historique, regardons autour de nous : les éboueurs·euses, les salarié·e·s des raffineries (qui font face à des tentatives de réquisition violente), les cheminot·e·s sont autant de corps de métier engagés dans la lutte en faisant fi de la « gêne » causée par la grève, pour la défense de notre droit commun à profiter de nos vieux jours. Vous êtes aussi nombreuses et nombreux sans doute à penser que l'annulation de spectacles n'a pas d'impact dans l'économie. Il est évident que le non-ramassage des poubelles n'a pas le même impact qu'un spectacle qui ne joue pas. Mais nous ne pouvons pas et ne devons pas rester des témoins de cette lutte ou encore compter sur la grève par procuration pour emporter cette bataille. **La solidarité passe par notre implication active, à toutes et à tous.** Nous connaissons aussi les tentatives de dissuasion, voire d'intimidation de certaines directions pour empêcher les salarié·e·s de nos secteurs de faire grève. Gardons en tête que plus une mobilisation est massive, plus il est compliqué pour un employeur d'user de stratagèmes pour que le spectacle joue, coûte que coûte.

Notre nombre est notre force, face à un exécutif sourd à nos revendications, face aux CRS, gendarmes mobiles et autres Brav-M qui entendent, pas la peur, nous dissuader de nous rassembler dans l'espace public.

Jusqu'au retrait, restons soudé·e·s et mobilisé·e·s !

- ➔ [Carte des rassemblements](#) : à Paris, RDV à 14h sur les marches de l'Opéra Bastille
- ➔ [Notice sur le droit de grève](#)
- ➔ [Faire un don à la caisse de solidarité](#). Pour faire une demande d'aide, contactez-nous synptac@synptac-cgt.com